

Sachgebiet Bürgermeister	Sachbearbeiter Herr Kreß		
Beratung Marktgemeinderat	Datum 21.11.2022	Behandlung öffentlich	Zuständigkeit Entscheidung
Betreff Anordnung von Tempo 30 auf der Staatsstraße 2409 (OD Cadolzburg) nach § 45 Abs. 1 Satz 2 Nr. 6 StVO durch das Landratsamt Fürth			

Mitteilung:

Von nachfolgendem Mailverlauf zum Sachverhalt wird gebeten Kenntnis zu nehmen:

Von: "Bernd Gebhart, CO Zukunft Cadolzburg e. V." <bernd.gebhart@zukunft-cadolzburg.de>
Datum: 11. November 2022 um 08:37:45 MEZ
An: Obst Bernd <bernd.obst@cadolzburg.de>, Andrea Holzammer <Andrea_Holzammer@gmx.de>, Haaken Brigitte <b_schwarz@gmx.de>, Margareta Wittmann <Margareta.Wittmann@gmx.net>, Ender Sandra <sandra.ender@architekt-ender.de>, Burock Dieter <dieter.burock@outlook.de>, Merz Manuel <manuel.merz@zukunft-cadolzburg.de>, Dieter Burock <dieter.burock@outlook.de>, Margareta Wittmann <margareta.wittmann.bn@gmx.de>, manuel.merz@zukunft-cadolzburg.de, b_schwarz@gmx.de, andreas.fingerhut@freenet.de, "Gassner, Maximilian" <maximilian.gassner@adidas.com>, Johannes Strobl <johannes.strobl@t-online.de>, Abram Angelika <a.abram@t-online.de>, Hermann Zempel <hermann@zempelfamily.de>, Benjamin Zeeh <benjamin.zeeh@zeeh.eu>, "Sabine Geyer, Grüne" <sabinekatharina.geyer@t-online.de>, lisa.schroeder@mailbox.org, Christian Löbel <christian.loebel@die-linke-cadolzburg.de>, Georg Krauß <georgkrauss@gmx.de>, haasdruck <info@haasdruck.de>, Ulrike Brenner <BrennerU-1@t-online.de>, Sandra Ender <sandra.ender@architekt-ender.de>, "VCD OG Fürth [Christoph Wallnöfer]" <fuerth@vcd.org>, info@adfc-fuerth.de, walters-landmarkt@t-online.de, Obst Bernd <bernd.obst@cadolzburg.de>, info@hgv-cadolzburg.de, marco1975@freenet.de
Betreff: Tempo 30 in Cadolzburg auf der Staatsstraße 2409 in der kompletten Ortsdurchfahrt

Liebe Mitstreiter,

es ist soweit, das Landratsamt wurde gebeten Tempo 30 umzusetzen. Welch ein gemeinsamer Erfolg! Gemeinsam als Gemeinde haben wir geschafft was viele nicht für möglich gehalten haben. Vielen Dank an alle für die konstante Unterstützung und Verfolgung des gemeinsamen Zieles. Jetzt sind noch Permanentblitzer notwendig um Tempo 30 auch „wirklich“ einzuführen, ohne Überwachung kann man Tempo 30 nicht gewährleisten. Wir haben den Startpunkt gesetzt und müssen weitermachen um den Rest unser Ideen auch noch umzusetzen.

Mit freundlichen Grüßen

Bernd Gebhart

1. Vorsitzender
Zukunft Cadolzburg e. V.

Adresse

Zukunft Cadolzburg e. V., p. Adr. Bernd Gebhart
[Hindenburgstr. 53, 90556 Cadolzburg, Germany](https://www.zukunft-cadolzburg.de)

phone +49 9103 719505
 mobile +49 151 23732571
 mailto: bernd.gebhart@zukunft-cadolzburg.de
<https://www.zukunft-cadolzburg.de>

Zukunft Cadolzburg e. V., p. Adr. Bernd Gebhart, [Hindenburgstr. 53, 90556 Cadolzburg, Germany](https://www.zukunft-cadolzburg.de)

Sitz des Vereines: Cadolzburg, Registergericht: Amtsgericht Fürth / Bayern VR 201016

Vorstand im Sinne des § 26 BGB: Bernd Gebhart, 1. Vorsitzender; Markus Bernecker, 2. Vorsitzender; Sandra Ender, 3.

Vorsitzende; Anna Bernecker, Schatzmeisterin; Manuel Merz, Schriftführer

Anfang der weitergeleiteten Nachricht:

Von: "Paulik, Johann (STMI-BY)" <johann.paulik@polizei.bayern.de>

Datum: 11. November 2022 um 06:37:48 MEZ

An: bernd.gebhart@zukunft-cadolzburg.de

Betreff: Tempo 30 in Cadolzburg auf der Staatsstraße 2409 in der kompletten Ortsdurchfahrt

Sehr geehrter Herr Gebhart,

zunächst möchten wir Ihnen für Ihr Engagement für die Verkehrssicherheit in Cadolzburg unseren besonderen Dank aussprechen.

Wie Ihnen bekannt ist, wurde im Markt Cadolzburg auf Grundlage einer Vereinbarung zwischen dem Staatsministerium für Wohnen, Bau und Verkehr, der Technischen Hochschule Nürnberg und der Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundliche Kommunen in Bayern e. V. (AGFK) zur Erforschung von „Tempo 30 auf Hauptverkehrsstraßen“ auf einer Teilstrecke der Staatsstraße 2409 Tempo 30 angeordnet. Nach Beendigung des Versuchs wurde die Geschwindigkeitsbeschränkung aufgehoben.

Eine Fortführung bzw. Neuauflage des Versuchs in Cadolzburg ist nach Einschätzung des insoweit mitbetroffenen Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr nicht möglich. Denn der Modellversuch in Cadolzburg war nur ein kleiner Teil der damaligen Modellprojekte. Vorausgegangen waren mehrjährige Planungen. Untersucht wurden in Cadolzburg ausschließlich radverkehrsbezogene Aspekte. Die unterschiedlichen Modellprojekte hatten zum Ziel, verschiedene Möglichkeiten der Radverkehrsführung auf Strecken innerörtlicher Hauptverkehrsstraßen, die über die geltenden Regelwerke sowie die Straßenverkehrs-Ordnung hinausgehen, wissenschaftlich zu untersuchen.

Bei einem Ortstermin am 20.06.2022 hat der Ausschuss für Wohnen, Bau und Verkehr beschlossen, dass der Verkehrsversuch in Cadolzburg nochmals angeordnet wird. Der Verkehrsversuch soll Aufschluss darüber erlangt werden, ob eine Gefahrenlage tatsächlich gegeben ist und ob die Einrichtung von Tempo 30 geeignet und erforderlich ist, diese Gefahrenlage zu beseitigen, oder zumindest zu mindern.

Nach rechtlicher Prüfung wird das mit den örtlichen und verkehrlichen Verhältnissen vertraute Landratsamt Fürth gebeten, den Berücksichtigungsbeschluss des Landtags umzusetzen und Tempo 30 auf der gesamten Ortsdurchfahrt von Cadolzburg auf der Grundlage des § 45 Abs. 1 Satz 2 Nr. 6 StVO anzuordnen.

Bis dahin bitten wir Sie noch um etwas Geduld.

Für Fragen stehe ich Ihnen gerne auch telefonisch zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Johann Paulik

Bayerisches Staatsministerium
des Innern, für Sport und Integration
Sachgebiet C4 - Straßenverkehrsrecht
Odeonsplatz 3
80539 München

Telefon: +49 (89) 2192-2223

E-Mail: johann.paulik@polizei.bayern.de

Internet: <http://www.innenministerium.bayern.de>